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金門縣動員、戰綜、災防會報108年第1次定期會議紀錄 

壹、會議時間：108年3月29日1430時 會議地點：縣府第一會議室 

貳、主持人：召集人楊鎮浯縣長                   紀錄：洪麗姿 

參、出席人員：如簽到冊 

肆、主席致詞： 

一、上級指導官行政院動員會報羅將軍、臺閩戰綜會報萬中校、行

政院災防辦公室馮參議、金門地區戰綜會報曾上校、本府各處

局主管以及各公、民營事業與會代表，大家好，今天很高興能

親自出席主持本次會議，也非常感謝各位委員在百忙當中，撥

冗參加本縣今年度三會報第1次定期會議，本次定期會議召開

方式，除轉達上級指示暨重要命令外，研擬天然災害議題並採

「議題抽籤」方式隨機挑選相關單位報告，由各業管權責單位

分別實施狀況處置，透過與會委員共同研討，獲得最適切之共

識與結論，藉以磨練應變制變處置能力。 

二、本次議題模擬中國大陸非洲豬瘟疫情侵襲本島造成災情狀況設

計議題方式，由本府業管單位及編組事業機構分別實施處置，

藉以磨練本會報編組單位嫻熟疫情災害各類狀況發生時之應變

處置作為，同時也提供本人深入瞭解地區內民、物力動員能

量，期使平時有效達成災害防救，戰時支援軍事作戰之遂行，

在此特別感謝行政院動員會報、行政院災防辦公室及金門地區

戰綜會報的用心，接下來即按照會議程序進行。 

伍、上次會議決議事項辦理情形、轉達上級指示及宣導重要命令（法

令）、三會報工作報告（內容如當日攜回會議資料）。 

陸、提案討論暨意見交換： 

一、提案一：修訂本縣地區災害防救計畫(消防局) 。 

提案二：提案修訂本縣生物病原災害防救計畫(衛生局)。 

決議：照案通過並施行。 

二、意見交換： 

(一)金門日報社：大家好，我是金門日報社的代表，很高興能來參

加本次會議，剛剛聽完各單位推演報告讓我覺得受益良多，在

此提出一些意見，就是對於受感染非洲豬瘟的豬隻，是透過什
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麼方式染病，若能作將正確訊息提供媒體發布讓大眾了解之

外，也能讓相關產業的業者做最好的預防及處置。 

(二)金門防疫所：目前本縣發現感染非洲豬瘟的外來漂流豬是以焚

燒(毀)方式處裡，避免直接掩埋染病豬隻造成土壤或珍貴的水

源遭受感染，後續則於處理完畢後再行病原分析。 

柒、上級指導官指導： 

一、行政院動員會報羅將軍： 

召集人楊縣長、行政院災防辦馮參議、金防部副參謀長曾上校

以及各位現場與會的先進大家好，很榮幸參加貴縣的年度第1

次定期會議，歷年來貴縣在各項演習的績效都是非常的卓越，

去(107)年的民安4號、萬安41號演習及動員業務訪評工作也都

榮獲特優的佳績，相信未來在楊縣長的領導之下一定會更好，

再次肯定及感謝縣府工作團隊戮力的付出，以下有兩點提醒及

報告，第一點為今年防汛期將近，希望各單位能在汛期前落實

做好防範，甚至辦理演(習)練或宣導都是有助於災害防救的工

作；第二點今年萬安42演習比照去年相同模式配合國軍漢光演

習時段一併實施，在去年驗證下也都有良好成效，演習旨在喚

起與強化民眾對於全民防空的意識及觀念，也請媒體部分能夠

協助演習工作的宣導。另外今日的會議不管在情境的想定及狀

況的處置上都相當合情合理，對於今日的議題設計與狀況推演

個人覺得是相當完整及成功，也可以看到貴縣對於此次會議的

重視與用心，再次感謝大家對我們行政院動員會報的支持，也

因為有各位先進的努力才能將本會報年度各項任務推展順遂，

再次感謝各位先進的付出，祝福大家身體健康、萬事如意，也

祝福貴縣在楊縣長領導之下平安無災、縣運昌隆。 

二、行政院災害防救辦公室馮參議： 

召集人楊縣長、行政院動員會報羅將軍、金防部參謀長曾上校

以及各與會的先進大家午安，在此特別提出貴縣提案修正生物

病原災害防救計畫，這是我在別的縣市沒有看到的部分，所以

非常贊同及嘉許貴縣的作法，今天狀況推演的想定為非洲豬瘟

的議題，先行向各先進報告中央對於豬瘟的處置區分三區塊，
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分別為境外的掌握、邊境的管控、境內的防疫，金門就是中央

掌握境外的第一道防線，目前東南亞、越南也是有發現疫情並

且也在持續掌握中，再來邊境的管控重點在於機場港口出入境

嚴格管制豬肉品項，違反規定的旅客將受到20萬元罰款或遣回

的處罰，境內部分則管制嚴禁廚餘餵養豬隻，這些管控作為也

都由中央各業管權責的機關在戮力執行，農委會是動植物疫災

的負責單位，就目前為止仍持續開設中央災害應變中心，為的

就是希望做到滴水不漏別讓疫情侵害到本島，所以希望各級機

關能持續把關，在此與大家共勉，再次感謝貴縣對於災害防救

業務的努力，尤其是首度發現帶有非洲豬瘟病原的漂流豬，能

以最嚴謹最恰當最安全的方式來處理，真的也是一件重要的成

就，今日的兵推是非常成功的，在此祝貴縣在楊縣長帶領下，

風調雨順、無害無災，各位先進身體健康、萬事如意。 

捌、主席指（裁）示： 

非常感謝各單位的參與，本縣在災害防救區塊是非常努力

的，今日會議推演的非洲豬瘟議題，也是本縣最重要最繃緊的

一條神經，由於金門本島特殊的地緣距大陸疫區非常近，從去

年底對於大陸地區豬瘟疫情本縣就已著手推動各項防疫工作及

演練，今年更是發現感染非洲豬瘟病毒的漂流豬，我們也很快

由相關權責單位確實的來處理，所以並無感染本島畜產業或是

發現本島疫情，由今日各單位兵推來看，雖然我們已有建立相

當的機制，但仍是要提高警覺。 

今日的狀況推演在於提升本轄動員、戰綜、災防三會報運

作機制效能，也強化了國軍部隊、縣府及公、民營事業機構在

面對災害來臨時之各類狀況處置，災害防救絕對是各級單位第

一優先任務，唯有保障人民生命財產安全，才是我們存在之最

終價值，以上與各位先進共勉之。 

針對大陸非洲豬瘟疫情，我們向陸方要求並也獲得正面回

應，在金廈往來通關出境作業會加派檢疫犬，強力採取嚴查措

施，同時在鄉親關心的兩岸「通水」水質方面，陸方也明確保

證嚴格把關，落實執行管理、消毒、檢驗相關機制，廈門的水
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是引進我們另外建造的受水池，與田埔水庫是區隔開的，本縣

防疫所及自來水廠也都積極嚴格把關並將水源送檢，來保障金

門用水安全無虞，最後再次感謝諸位先進平時對本會報的支持

與配合，使會報各項工作能順利推展運作，圓滿達成上級所交

付的各項任務，敬祝各位先進萬事如意，再會。 


